



IBEROAMÉRICA ■ UNA PARTE ESTÁ EN ABIERTO EN EL REPOSITORIO GREDOS

La Universidad acerca a los investigadores el juicio a las Juntas Militares argentinas

■ Ha digitalizado los 531 ficheros con más de 1.400 testimonios

R.D.L.

Los investigadores podrán consultar a través de la Universidad de Salamanca por primera vez las grabaciones completas del juicio celebrado en 1984 contra los comandantes de las Fuerzas Armadas de Argentina durante el periodo de las Juntas Militares, con el teniente general Jorge Rafael Videla al frente.

El Servicio de Archivos de la institución académica, con la asociación Memoria Abierta de Argentina y la Cámara Federal de Argentina, ha llevado a cabo la digitalización de los 531 ficheros originales, ya que se encontraban en un estado de gran deterioro, y ha procedido a su edición, descripción y difusión, de forma que los expertos puedan consultar a través de la Universidad de Salamanca 1.431 archivos con todos los testimonios del juicio. En estos momentos, el Servicio de Archivos está trabajando en la elaboración de un reglamento de consulta y difusión que contempla una parte en abierto a través del repositorio Gredos.

En este sentido, el director del Servicio de Archivos, Miguel Ángel Jaramillo, ha explicado que han seleccionado 10 testimonios, unas 17 horas de grabación, que incluye las declaraciones de algunos testigos de ambas partes del proceso judicial, así como de expertos.

UN JUICIO HISTÓRICO. Los expertos de la Universidad de Salamanca dedicaron un año a la digitalización de las sesiones en vídeo del juicio contra los comandantes de las Fuerzas Armadas de Argentina, un proceso que significó un punto de inflexión en la

historia de América Latina, ya que hasta 1984 ningún dictador había rendido cuentas de sus actos y había sido juzgado, por lo

que creó un precedente, según explica el profesor Guillermo Mira, que fue uno de los impulsores del proyecto.



Jaramillo, Vega, Ruipérez, Serrano y Mira presentaron el proyecto. /BARROSO

Ampliación del proyecto a otros países

La intención de la Universidad de Salamanca es que la digitalización del juicio a las Juntas Militares argentinas de 1984 sea el punto de partida de un proyecto mucho más ambicioso que tenga como resultado la creación de un portal web sobre transición, justicia y democracia en América Latina.

Según explicó el rector Daniel Hernández Ruipérez, ya se han puesto en contacto con asociaciones de otros países que han vivido procesos similares y espera que la Universidad se convierta en un referente en este ámbito, ofreciendo un servicio ahora inexistente a los investigadores.